ROZONES

Zoé, confirmado

Como se tenía previsto, la virtual Presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, ratificó al frente del Instituto Mexicano del Seguro Social a **Zoé Robledo**. Ayer la futura mandataria dio cuenta de que era una decisión basada, sobre todo, en los antecedentes de trabajo. El chiapaneco, nos recuerdan, decidió hace unos meses renunciar a sus aspiraciones políticas en su entidad, donde le veían posibilidades para buscar la gubernatura. Optó por el IMSS para acometer la compleja federalización del sistema de salud. "Quitar a Zoé hubiera interrumpido este proceso tan importante", dijo la Presidenta electa al dar a conocer su decisión de mantener a Robledo, quien ocupa esta cartera desde mayo de 2019. Ambos se conocen bastante, pues tuvieron que hacer equipo para enfrentar la pandemia del Covid-19. Ahí el dato.

¿Y Nacho Ovalle?

Y fue el Presidente el que ayer admitió que el caso Segalmex lo considera como una mancha que se lleva su administración. "Una de las cosas que más lamento fue el fraude en Segalmex, porque era una nueva dependencia para apoyar a los productores del campo, muy parecida a Conasupo", señaló. Atribuyó a una situación de descuido y mala suerte que se dieran los desfalcos que han sido cuantificados en montos que oscilan entre los nueve mil y hasta los 15 mil millones de pesos. Ha dado cuenta el mandatario que antes de que concluya su administración se presentará un informe porque, también sostuvo, los responsables están en prisión. Por cierto que se ha informado que de 56 órdenes de aprehensión giradas, hay actualmente 10 personas en la cárcel. El que sin embargo ya la libró, nos hacen ver, porque nada de él se dijo, es **Ignacio Ovalle**, quien encabezaba la dependencia cuando ocurrieron las transas. Uf.

Primer lugar de Michoacán

Y fue el Inegi el que dio a conocer indicadores interesantes que ponen en perspectiva lo que ocurre en Michoácan. Y es que resulta que ese estado, entre enero y marzo, se ubicó como el primer lugar nacional en exportaciones agrícolas. En ese periodo vendió, principalmente a Estados Unidos, mil 306.4 millones de dólares en productos como aguacate, zarzamora, fresa y lenteja. Está claro que el estado que gobierna el morenista **Alfredo Ramírez Bedolla** tiene en la actividad agrícola uno de los pilares más fuertes de su economía, además de ser una de las principales fuentes de empleo para la población. Detrás de Michoacán se encuentran Sinaloa, con mil 34 millones de dólares; Sonora con 563.4; Jalisco con 412.1; Baja California con 403.9 y Guanajuato con 261.1 millones. El mandatario estatal ha destacado que Michoacán tiene un 30 por ciento más de producción respecto a Sinaloa, lo cual muestra la fortaleza de la entidad.

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	I a Danón	2	26/07/2024	OPINIÓN
	La Razen	2	20/07/2024	OFINION

¿Contratos aun con inhabilitación?

Y nuevamente un contrato de arrendamiento de vehículos es el que prendió alertas entre diversas áreas de la Función Pública e instancias de fiscalización. Y es que resulta que Jet Van Car, empresa a la que le han dado contratos por unos 12 mil millones de pesos, se acaba de hacer, vía adjudicación directa, de cinco contratos con la Comisión Federal de Electricidad, se informó. Éstos, por un monto de 759 millones de pesos, también se ha asegurado, los obtuvo a través de Automóviles CGE de Zacatecas. Llanamente, las alertas se encendieron luego de que se difundiera que esta última es parte de al menos cuatro empresas vinculadas a **Cuauhtémoc Velázquez García**, que lidera Jet Van Car. Y que se habría utilizado para esquivar una inhabilitación impuesta por la Secretaría de la Función Pública por incumplimiento de contrato con el Servicio de Protección Federal. Ojo con el tema.

De alto impacto

La detención de **Ismael** *el Mayo* **Zambada**, independientemente de si se corrobora que fue pactada o se efectuó con engaños, es una acción de la mayor relevancia para el Gobierno de Estados Unidos. Es tan relevante como lo fue en su momento la captura y posterior extradición de **Joaquín Guzmán Loera**. Apenas se conoció la noticia, los más altos funcionarios de las áreas de seguridad de ese país han hecho expresiones de júbilo e incrustado la aprehensión en su narrativa del alto impacto que representa el tráfico de drogas sintéticas, particularmente el fentanilo. La recompensa por información que diera con el paradero del capo era de 15 millones de dólares, una de las más altas, y se ha informado que tendrá que responder por entre 5 y 7 acusaciones que tiene en EU. Zambada conoce las tripas de la industria del tráfico de drogas desde hace al menos cuatro décadas. Esta detención tendrá consecuencias en el corto, mediano, y largo plazo. Pendientes.

Tren de dictaminaciones

Con la novedad de que el 1 de agosto, esto es, dentro de una semana, comienza una especie de maratón de aprobación de reformas constitucionales en las comisiones de San Lázaro. Son en total 18 y se hacen a las propuestas de reforma presentadas por el Presidente **López Obrador** el 5 de febrero pasado. Así lo dispusieron las bancadas que conforman la mayoría legislativa en San Lázaro, que están obligadas a tener dictámenes para que las reformas no sean desechadas. La intención, se ha dicho también, es que esos dictámenes pasen a la siguiente legislatura y sean aprobados sin negociación alguna de por medio con la oposición. Por cierto que al final del calendario se dejó la reforma al Poder Judicial, cuya discusión comenzará el 22 de agosto. A la lista se agregarían las propuestas de desaparición de los autónomos y probablemente la reforma electoral.